

墓地の近代史を専門としている土居は、昨秋に開講された第3部のトークタイムで「お弔いの近現代」に登壇。その対談も盛り上がり、当座好評を得ました。しかし、この論議は、お弔いの見本の機会に覚書として記します。

つる子氏が演じられた「片棒」は、どんな葬式をしたいのかが話題になっています。心するように。つる子氏をお迎えし、お弔いに来場した「片棒」を演じて一代で身代たきました。当時、つる子氏のファン（追っかけ）らし子3人のうち、誰にしようかと迷案して、もし私が死んだらは人を雇わないといけない、と残念がる始末。そこで大旦那、「片棒は、俺が担ぐ」で連続でしたので、続く第2の出番である第一部では爆笑思案で決めます。感動を順に呼び出すこと。長男・次

知・技の倉造 ものづくり大学発

▷112△



2025年(令和7年) 3月7日 金曜日

土居 浩 教養教育センター教授



ひい・ひろし 博士（学術・総合研究大学院大学）。もとのつくり大学教授。2001年、大学開学時から着任。関心領域は、日常言証論。

落語が描く伝統的常識

男は、それぞれが思い描く、赤西屋の身代にふさわしい立派な（派手な）葬式を提案するが、ケチな大旦那は気に入らない。打って変わって三男が不思議な内容は、ケチの見本のようだ。最初こそギョッとした大旦那、次第にそのケチ振りを感じます。これは、地域や時代により大いに違います。解説として手順があるとすれば、火葬を済ませて遺骨にしてから葬式をする「骨葬」や「前火葬」などと呼ばれるきらいです。これは、地域や時代により大いに違います。解説として手順があるとすれば、火葬を済ませて遺骨にしてから葬式をする「骨葬」や「前火葬」などと呼ばれるきらいです。これも地域によつては、火葬を済ませて遺骨にしてから葬式をする「骨葬」や「前火葬」などと呼ばれるきらいです。トーキングタイムでコメントされています。この論議は、お弔いの見本の機会に覚書として記します。

落語には、伝統的常識のうを済ませてしまえば、香典だらやく120年ほど過ぎたな

んちくが詰まっています。なげ頂戴してお帰り願えばよびなんぞ、落語演目「片棒」へ

を運ぶ際に、天秤棒は三勇目が、葬式費用をケチる秦の一

まいります。昔は土葬で今は火葬、昔は自宅で葬式を出して

いたが今は葬儀会館、告別式獲得したのか。伝統的常識の

うなれば、成り上がり者が漢

然と抱く伝統的常識です。そ

の常識を成り上がり者はどう

関係すると言えます。い

うなれば、成り上がり者が漢